



**SESIÓN PLENARIA**

**14.- Pregunta N.º 85, relativa a motivos por los que ha dejado de funcionar la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino del matadero de Barreda, presentada por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-0085]**

**15.- Pregunta N.º 86, relativa a medidas para evitar el cierre de la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino del matadero de Barreda, presentada por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-0086]**

**16.- Pregunta N.º 87, relativa a medidas para reabrir la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino del matadero de Barreda, presentada por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5100-0087]**

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos a los puntos 14, 15 y 16 que han sido agrupados, son tres preguntas.

Secretaria segunda.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta N.º 85, relativa a motivos por los que ha dejado de funcionar la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino del matadero de Barreda.

Pregunta N.º 86, relativa a medidas para evitar el cierre de la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino del matadero de Barreda.

Y pregunta N.º 87, relativa a medidas para reabrir la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino del matadero de Barreda, presentadas por D. Pedro Gómez Gómez, del Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Formula las preguntas el Sr. Gómez.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ P.: Gracias presidente. Buenas tardes señorías.

¿Por qué ha dejado de funcionar la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino del matadero de Barreda? ¿Qué medidas ha tomado el Gobierno de Cantabria para evitar el cierre de la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino del matadero de Barreda? ¿Va a adoptar el Gobierno alguna medida para reabrir la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino?

El 17 de febrero, ustedes cierran la línea; cuando digo ustedes, el Gobierno de Cantabria, la línea que hoy, a día de hoy ha perjudicado a unos cuantos ganaderos. Y además ganaderos que les podía describir como ganaderos en peligro de extinción, que son los ganaderos de ovino y caprino y porcino de Cantabria.

Creo que ustedes, señores del Gobierno, no están haciendo bien los deberes. Usted es el máximo responsable, Sr. Blanco, tiene que tomar responsabilidades, y no levantarnos por la mañana con cualquier sorpresa. Y una sorpresa ha sido que unos señores, a día de hoy, casi después de un mes todavía nadie les ha dicho que pueden hacer con sus animales. En el caso de los corderos, se harán carneros, y en el caso de los cabritos se harán chivos, y en el caso de los chones, se harán berracos. Usted me contará.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Por parte del Gobierno responde el consejero de Ganadería, Pesca, Desarrollo Rural y Medio Ambiente, Sr. Blanco.

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): Señor presidente. Señorías.

Sr. Gómez, usted me ha hecho esas tres preguntas. La primera es ¿por qué ha dejado de funcionar la línea de sacrificio de ovino, caprino y porcino del matadero de Barreda? Matadero municipal de Barreda. El ayuntamiento aduce, y eso lo habrá usted leído la falta de personal, hay personal de baja, también la normativa a la que todos nos tenemos que acoger, y una baja rentabilidad. Esas tres cuestiones.

También me pregunta, le agradezco además que las haya sumado ¿qué medidas ha adoptado el Gobierno para evitarlo y qué es lo que va a hacer?

Pues lo que va a hacer el Gobierno y ha hecho, ya lleva tiempo haciendo, es sumar a la voluntad municipal la ayuda de la que disponemos para mantenerlo abierto. Y eso es lo que vamos a seguir haciendo.



Y para su tranquilidad, también para su tranquilidad, pero sobre todo para la tranquilidad de esos ganaderos de caprino, ovino y porcino, la línea de sacrificio se reabrirá en Barreda en próximas fechas y fruto por supuesto de la voluntad municipal de hacerlo y también la voluntad de este Gobierno a través de esta consejería.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias señor consejero.

Señor diputado.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ P.: Señor consejero, el ayuntamiento afirma que el ganado ovino, caprino y porcino no es prioritario. No lo digo yo, asegura que la reforma para adecuar esta línea de sacrificio en el matadero supone 125.000 euros que se destinan a otras mejoras.

Aclárense, porque ustedes son parte del Gobierno y son parte del Gobierno del ayuntamiento de Torrelavega. Tenemos aquí, no sé si al alcalde o diputado, como no sé si yo soy ganadero o diputado pues no sé si será diputado. Las dos cosas. Bueno. Aclárense. Y yo lo único que le pido es que le dé una respuesta, que hoy no lo ha hecho aquí, ha dicho, no ha puesto fecha a eso que le he dicho y el vuelvo a repetir, esos señores que están en peligro de extinción no pueden esperar a que un Gobierno en una situación de una cantidad, que estamos hablando de una cantidad de 125.000 euros, que parece ser que es lo que estima el ayuntamiento que es la compra de maquinaria para reestablecer esa línea, no pueden estar esos ganaderos desabastecidos, porque como usted comprenderá si ellos ya tienen un negocio que es penoso, si ustedes ahora no le dan ese servicio y tienen que asumir más costes, pues entiendo que es algo que le están llamando al cierre de las explotaciones, luego no vengamos a quejarnos de que en las zonas de montaña se despueblan.

Porque si nosotros, en este caso el Gobierno, es participe de que eso vaya en aumento ustedes tienen que asumir la responsabilidad. Y respecto al personal del matadero, yo entiendo que ustedes tienen las responsabilidades de adecuar la plantilla a las necesidades del matadero, no lo busquen como una excusa porque es que las excusas no me valen.

Los empleados del ayuntamiento llevan muchísimo tiempo demandando algo que es legítimo y ustedes no lo están cumpliendo, por lo demás queremos que le ponga una fecha y le diría que, a los ganaderos, pues hoy saldríamos de este Parlamento diciéndole, pues el día 15 de marzo a más tardar pues esa línea esté reestablecida, pero ya veo que usted no ha venido con ese dato. Espero que haga los deberes.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Gracias señor diputado.

Sr. consejero Blanco, Sr. Blanco.

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): Como usted sabrá Sr. Gómez, el artículo 25 de la antigua Ley 7/85, de 2 de abril, la Ley Reguladora de Bases de Régimen Local, atribuía las competencias específicas de los mataderos a los municipios de más de 50.000 habitantes.

Esto cambió en la Ley 27/2013 del 27 de diciembre Racionalización y Sostenibilidad de la Administración Local, esta ley ¿le suena? Ahora no es una competencia propia de los ayuntamientos que sí podrá prestar cuando se considere necesaria y cuando cumpla los principios de estabilidad, sostenibilidad financiera y eficiencia de servicio, cuando no sea a pérdidas.

La ley de su partido, la ley de Mariano Rajoy del 2013 impide en estos momentos que sea una competencia propia mantener el matadero de Barreda.

Como usted conoce también la línea de sacrificio vacuno ha seguido funcionando, pero sí ha habido una interrupción puntual en la prestación del servicio de sacrificio de ovino, caprino y porcino y cuando nosotros tuvimos noticia, obviamente hemos mantenido contacto efectivamente con el alcalde y diputado que se sienta en el mismo escalón, pero por supuesto, no en la misma bancada que usted, y de ese encuentro que hemos mantenido vivo continuo, le puedo trasladar aquí lo que he trasladado al propio ayuntamiento.

Desde el primer día ha dicho, alude a cuestiones que tienen que ver con la falta de personal principalmente, personal especializado, y también la rentabilidad de esa actividad. La plantilla del matadero se ha visto mermada por diferentes bajas laborales y también como digo el segundo aspecto el matadero está actualmente sacrificando mensualmente unos 300 animales de ovino, caprino y porcino, 82 aproximadamente porcinos antes de que se hagan berracos y también ovejas y cabras unas 220 al mes. Eso obviamente no lo hace en absoluto rentable.



Esa es parte de la baja rentabilidad según la ley 2013 de Sostenibilidad de la Administración Local que le abocaría, le abocaría y hablo en condicional a su cierre. Además de esto es cierto que hay una normativa europea a la que todos tenemos que adaptarnos, es una serie de aspectos que hay que mejorar en la línea y ahí esta administración, este Gobierno va a estar.

Nos pregunta usted qué hemos hecho desde el Gobierno, pues mira desde el principio hemos contactado, como he dicho con el alcalde para trasladarle la importancia que consideramos ambas administraciones vitales para Cantabria mantenimiento de esa línea. También lo hemos hecho con las organizaciones profesionales agrarias para mantener informado al sector, lo hemos hecho desde el principio y también para ofrecerle la ayuda de esta administración.

El ayuntamiento me ha asegurado que hará la posible por volver a abrirle la línea cerrada dotándole del personal necesario, trámite en el que se encuentra ahora mismo y que le va a llevar un tiempo, unos días, entiendo.

En cuanto a su pregunta acerca de las medidas que han adoptado el Gobierno para evitar el cierre de la línea de sacrificio ovino y caprino y porcino en Barreda, le diré, que le voy a contar una pequeña historia, muy cortita.

El Gobierno del Partido Regionalista y el Partido Socialista de 2015 hasta ahora, coincidiendo en color también con el ayuntamiento de Torrelavega, en el 2016 se le pidió un informe al matadero para decir cuáles eran las deficiencias, necesidades a realizar en esas instalaciones.

En el 2017 se obtuvo una ayuda nominativa de esta consejería de 100.000 euros, con esta dotación se realizaron reforma de tripería, puertas en la zona de almacenamiento de subproductos, puerta entrada principal, instalaciones de extractores en sala de faenado, maquinaria sala de faenado-tripería, sierra de esternón, pistola aturdimiento, sierra cinta, cabezas de vacuno y despezuñadora, -parece la matanza de Texas-, polipasto de izado de vacuno, balanza de pesaje de canales.

En total la inversión fue de 126.000 y esta consejería puso 100.000 euros.

En el 2018, se tramitó una nueva ayuda nominativa de 200.000 euros, y con ella se hizo una carretilla volteadora para contenedores, caldera de vapor, brazo cargador hidráulico, máquina peladora de patas, box de aturdimiento, panelación de sala de faenado, acondicionamiento de tejados, bajantes y carpintería metálica, el gasto total 212.000 euros. 200.000 puso esta consejería.

En el 2020, en este que estamos, el presupuesto que se aprobó en el mes de diciembre, que se puso en funcionamiento a partir del 1 de enero, esta consejería también puso nominativamente 100.000 euros para acondicionar en ese momento, a lo largo de este año, las condiciones exigidas para actuar el bienestar animal y salud pública, en la cuadra del matadero.

¿Qué hemos hecho nosotros? Pues 400.000 euros en los cuatro años.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Tiene que ir finalizando señor consejero

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): acabo enseguida señor presidente. ¿Y que hizo el Partido Popular en sus cuatro años?

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Tiene que finalizar señor consejero

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): Cero euros. Voy acabando señor presidente

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): No, no tiene que finalizar ya.

EL SR. CONSEJERO (Blanco Gómez): Creo que ya le he dejado claro, seguiremos apoyando al matadero, quiero decirle y acabo ya, no me canso de decirlo, seguiremos apoyando las reivindicaciones del sector, las necesidades del sector ganadero le invito a que se monte en ese carro a seguir con nosotros en positivo y mientras tanto seguiremos haciéndolo nosotros y apoyaremos un servicio... (desconexión de micrófonos)

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): ... (desconexión de micrófonos) finalizado y les recuerdo a todas sus señorías que a las ocho tenemos que recibir a los marceros. Hemos cumplido el horario previsto y nos ha sobrado tiempo

(Finaliza la sesión a las diecisiete horas y dieciocho minutos)